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羊城晚报讯 记者吴广崖、
梁劲松报道：2019总统杯赛昨天
在皇家墨尔本高尔夫俱乐部进
行了第二天的角逐。 五场四人两
球赛， 美国队和国际队各赢两
场，另有一场打平，国际队以6.5
比3.5的总分继续领先美国队。

国际队赢得的第一分，是来
自第一组出发的乌修仁/斯科特
组合。 两位大满贯赛冠军的组
合， 在前半场一直被约翰逊/库
查尔压制， 第7洞结束后就已经
以2洞落后。 但从第8洞开始，两
人在8个洞里抓下了4只小鸟，美
国队则只有两只小鸟入账，并同

时吞下4个柏忌。在第16洞果岭，
斯科特稳稳推进2码保帕推，两
人以赢3洞剩2洞的成绩战胜了
对手。

乌修仁组合赢下这一分的
同时， 场上的另外四组比赛，国
际队都正以不同的优势领先着。
赢下当天第二分的， 是利什曼/
安瑟组合。 在前四洞，两人与美
国队的瑞德 /辛普森互有攻守，
但在第5洞果岭，安瑟推进8英尺
小鸟，取得一洞领先，自此就再
没落后过。 第16洞的比赛结束
后，国际队同样以赢3洞剩2洞的
成绩战胜了美国队。

与国际队不同，美国队在全
天赢下的2.5分， 全是在最后一
洞的果岭拿到的。 第一分来自新
人组合：谢奥菲勒/坎特雷。 两人
与哈德温/涅曼互有攻守， 从一
开始就处于缠斗状态，到了第17
洞还是平局。 第18洞果岭，坎特
雷推进14英尺小鸟推，在最后一
刻绝杀了推失小鸟的涅曼。

另外胜出的一分，来自前一
天美国队取胜的唯一组合：伍兹
/托马斯。 他们与日韩组合松山
英树/安秉勋也是全日缠斗，全
场共有9个洞， 结束后双方处于
平局状态。 在第18洞果岭，松山

英树的推杆偏出，托马斯则推进
了长推小鸟，绝杀对手。

“我们一直在战斗。 我们一
直在战斗。 ”伍兹在赛后把这句
话重复了两遍。 带着获胜余兴的
他，站在第18洞果岭旁，看着福
勒/伍德兰德组合到最后逼平了
任成宰/史密斯，拿到了0.5分。

在赛后的抽签仪式上，两队
队长确定了周六上午4场四人四
球赛的对阵形势。 前两日没有出
战的中国大陆球员李昊桐，将在
今天的第一组比赛上出场，同组
澳大利亚球员马克·利什曼，对
阵托马斯/福勒组合。

羊城晚报讯 记者苏荇报道：
2019世界羽联巡回赛总决赛四
强昨晚出炉， 中国羽毛球队占据
五席 ， 在随后举行的抽签仪式
中，国羽更抽中“上签”，谌龙半
决赛避开桃田贤斗， 再次与金廷
对决， 陈雨菲与山口茜对战，半
决赛避免与“宿敌” 戴资颖过早
相遇。

国羽此次八组选手出战总决
赛， 陈雨菲、 陈清晨/贾一凡、王
懿律/黄东萍提前一天晋级四强。
昨天传来好消息的是谌龙和郑思
维/黄雅琼。 谌龙以2比0战胜中
国台北选手周天成， 牢牢将命运
掌握在自己手里。 因为这场败
局， 加上阿萨尔森赛中决定退
赛， 周天成此前累积的两胜优势
付诸东流， 印尼名将金廷成为最
大得益者， 以小组第一的身份晋
级四强 。 谌龙以小组第二晋级
后， 兴奋地连续振臂庆祝。 他对
自己尤其满意的是， 前一日输给
金廷后情绪低落， 自己能够在短
时间内及时调整，是一大进步。

晋级四强的还有中国台北选
手王子维， 有趣的是， 抽签结果
显示半决赛依然是同组之间对
碰， 谌龙再战金廷。 相比面对状
态如日中天的桃田贤斗， 想必谌
龙更希望在半决赛迎来复仇金廷
的机会。

“雅思组合”则是自助者天
助之，2比1战胜印尼组合乔丹 /
梅拉蒂，加上同组另一场比赛渡
边勇大/东野有纱战胜印尼的费
萨尔/维德佳佳，郑思维/黄雅琼
尽管本次总决赛一路磕磕绊绊，
还是有惊无险晋级四强。 再加上
混双半决赛抽签没有出现同室
操戈的局面，中国混双再次获得
冠军的希望极大。 卫冕冠军王懿
律/黄东萍将对阵泰国组合德查
波尔/沙西丽，郑思维/黄雅琼面
对小组赛三连胜的渡边勇大/东
野有纱。 另外女双陈清晨/贾一
凡半决赛将对阵韩国组合李绍
希/申昇瓒。

昨晚较为遗憾的是男双“双
塔组合” 刘雨辰/李俊慧的输球，
他们以0比2不敌渡边勇大/远藤
大由，一胜两负无缘晋级。

CBA常规赛昨晚进行了第16
轮的最后两场比赛， 来到中山分
赛区的深圳马可波罗队在一度领
先20多分的情况下， 由于松懈被
对手差点逆转， 最后仅以92比87
险胜天津队， 在客场两连败后取
得一场难得的胜利。

深圳队小外援拜克斯昨晚带
伤上阵，极大鼓舞了全队士气。上
半场虽然深圳队在进攻端打得很
艰涩，内线的杀伤力也远远不够，
但凭借双外援的拼命， 以及贺希
宁、 李慕豪等本土球员的出色发
挥，逐渐拉开分差。首节深圳队赢
了三分， 次节赢了12分， 带着15
分的优势进入下半场。

整个上半场深圳队凭借出色
的防守，使得对手只得到37分。 由
李慕豪、沈梓捷镇守的内线，使天
津队大外援托多罗维奇毫无威胁。
天津队小外援兰德尔带着左脚脚
踝受伤勉强上阵，表现平平。 深圳
队领先的优势一点点扩大，对手似
乎看不到任何逆转的希望。

如果说上半场深圳队的表现
让人大赞的话， 那么下半场他们
的表现则是灾难级的。 在第三节
一度将分差拉开至20多分后，防

守的松懈、态度的不积极，使场面
很快向天津队倾斜。 一场本该顺
顺利利的大胜， 却沦落到差点又
要凭绝杀决定胜负的地步。

第三节后半段，深圳队的防守
出现盯人不紧、漏人的情况，一直
表现平平的兰德尔开始发飙，不但
连续投中三分， 还不断助攻队友，
天津队逐渐缩小分差。 最后一节还
剩两分多钟， 兰德尔一记三分命
中，使深圳队领先的优势只剩下三
分。 现场球迷议论：“难道深圳队除
了绝杀，就不会赢球了？ ”

本赛季的深圳队所赢的七场
球中，几乎都打得非常紧张，有两
场甚至需要通过不足1秒的绝杀，
才拿下比赛， 因此本赛季的深圳
队也被许多人戏称为“绝杀队”。
而昨晚之所以不用通过这一残酷
的方法决定胜负， 关键在于天津
队年轻球员缺乏经验， 在分差只
有三分的情况下， 连续失去两次
三分命中的机会， 防守端又极不
理智地频频犯规， 送深圳队上罚
球线。 最后深圳队通过四次罚球
取胜。

羊城晚报记者 周方平
（发自中山）

“许昕，加油！ ”“许昕，加油！ ”
昨晚， 当中国直板名将许昕以4比
3艰难击败日本新星张本智和、晋
级男单四强后，郑州奥体中心体育
馆响起了经久不息的加油声。许昕
在左手腕不适的情况下，实现了对
张本智和的八连胜，至今保持对对
手的全胜。 他用自己的实际行动，
诠释了什么叫做坚持。

八连胜中，本场是最为艰难的
一场。许昕在比赛中的大部分时间
都处于落后局面，张本智和还数次

拿到比赛赛点。甚至于第六局，
许昕因为左手腕的伤势一度无
法坚持比赛， 在经过医疗暂
停的紧急处理后， 他才得以
再次上场。 但就是在如此极
端不利的局面下， 许昕仍凭
借不放弃的精神， 逆转战胜

了对手。
过程如此不易，

也难怪许昕在获胜
后久久不能平静，他
紧握双拳 、 抬头望
天，姿势保持了近半
分钟之久。 跨过这道

坎，许昕的意志品质又上升了一个
新台阶。

“今天能赢，一是自己没有放
弃，还有一个是秦指导（秦志戬）也
一直在鼓励我，包括全场的观众在
我2比3落后的时候一直给我加油，
挺感动”。 的确，许昕之所以能赢，
离不开全场观众的助威。 本场比赛
在周五晚间这一黄金时间开打，郑
州奥体中心体育馆上座率达到顶
点。 比赛战至3比3平时，全场观众
随着现场的摇滚乐有节奏地为许
昕鼓掌加油，气势之强、声势之大，
甚至带动了现场不少的媒体记者，
和观众一起打起节拍。 许昕感受到
了这掌声中传递出来的精神力量，
他在赢下比赛后绕圈向全场观众
挥手致意，表达自己的谢意。

身为一名老将，许昕的比赛强
度却比最年轻的选手还要大，身兼
三项让他的身体非常疲惫，左手腕
也在前天出现了问题。“其实想和
国际乒联申请更换比赛时间，但因
为比赛时间已经放出，大家都非常
期待这场我和张本智和的对决，所
以最后没换下来。 ” 许昕赛后说。

他并非一个铁人，伤病和疲劳对他
来说同样是不可逾越的难关，“精
力、体力、脑力，能耗的基本都耗完
了”，但他依然选择了坚持。

同样是身兼三项， 相比公开
赛， 总决赛的强度还要大上许多，
因为参赛的都是乒坛最顶尖的选
手，即便如此，许昕依然在男双和
混双打进决赛，单打杀进四强。 许
昕手腕的伤势影响了他的反手和
发球的变化，这也是他在比赛中显
得挣扎的最大原因。不过许昕在比
赛中， 无论处在怎样的落后局面，
都没有放弃，决胜时刻，每赢下一
个球，他都给予自己鼓励，通过二
次、三次调动自己，去把比赛完成。

当然，作为这场精彩比赛的创
造者之一，落败的张本智和也值得
尊重。张本智和输球后在混合采访
区哭了许久，这是他距离击败许昕
最近的一次，但关键时刻的信心不
足，还是让他与胜利失之交臂。 年
轻的张本智和，还有很多“学费”要
交。

羊城晚报记者 魏超然
（发自郑州）

高尔夫专区

国际队继续领先总统杯“中澳组合”今天打头阵

世界羽联巡回赛总决赛

四强出炉
国羽抽中“上签”

带伤作战，鏖战七局淘汰日本新星张本智和
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羊城晚报讯 记者徐扬扬报
道： 西藏林芝市业余体校师生一
行日前到黄埔军校参观 （见 上
图），这是他们赴广东省青少年竞
技体育学校开展冬训交流活动的
一部分。

林芝体校师生在粤冬训交
流从11月26日至12月17日，内容
包括学习专业竞技项目，如田径
专项和体能训练、专项类理论课
程等， 还有爱国主义教育活动、
文化课堂体验等。 林芝体校的22
名学生在广东省体校的专业教
练指导下开展训练 ， 包括柔韧
性、协调性和爆发力训练等。

这次交流活动是贯彻《关于
对口援助西藏共同培养竞技体育

人才合作协议》，实施共同培养体
育后备人才计划， 加强两地的体
育文化交流与合作的具体措施。
广东援藏工作开展 20 多年来，采
取多种形式援助西藏的体育事
业。这次交流活动期间，省体育局
和省体校竭尽全力为林芝体校师
生的各项训练和交流活动提供最
大的支持和保障。 林芝体校师生
对省体育局和省体校的关心和支
持表示感谢， 希望能让孩子们体
验高水平运动员的专项训练氛
围，提升专项技术能力，让更多的
学生能够融入广东省体校温馨和
谐的大家庭。 林芝体校师生还诚
挚地邀请省体育局领导、 学校领
导和教练到林芝考察交流。

CBA·焦点

深圳队上下半场表现迥异

煮熟的鸭子差点飞了

林芝体校师生
在粤冬训

许昕庆祝获胜 新华社发

国际乒联年终总决赛

定价12.5美元
募资超4000万美元
北京时间12月12日22:30，广

州亿航智能成功在美国纳斯达克
市场敲钟上市，成为了无人机第一
股。 本次总计发行320万股美国存
托股 （ADS），代表640万股A股普
通股，按照每股ADS12.5美元的价
格向公众发售，计划募集资金4000
万-4640万美元，股票代码为EH。

公开资料显示， 亿航智能成
立于2014年12月， 是一家自动驾

驶飞行器科技企业， 主要提供自
动驾驶飞行器（AAV）和相关解决
方案，包括城市空中交通（载人交
通和物流运输 )，智慧城市管理和
空中媒体等应用领域。

根据招股书， 公司已有两款
AAV产品面世。 其中，2016年1
月， 公司对外发布了第一款单座
车型载人AAV———EHang� 184。
2018年3月，又交付了第一台双座
AAV———EHang� 216，用于测试
培训和演示目的。

截至2019年12月5日，公司累
计交付了38辆载人级AAV用于测
试、培训和示范，开发了两个智能
城市管理指挥控制中心， 有48辆
未完成的载人级AAV采购订单。

仍未盈利
CEO称不缺钱也不烧钱

值得注意的是，目前亿航尚未
盈利。 招股书显示，公司仍处于亏
损状态。2017年、2018年及2019年
前三季度，亏损额分别为8657.5万
元、8046.3万元及4783.8万元。

而从研发费用来看，2017年、
2018年及2019年前三季度， 分别
为 6866.9 万 元 、6027.6 万 元 及
4169.9万元， 在营收中的占比分
别为216.7%、90.7%及62.1%。

胡华智解释称， 亿航作为一
家创业公司， 前几年需要不断研
发、不断积累技术，才能有拳头型
产品面世 。“随着今年 EHang�
216飞行器的正式批量生产，我们
的收入在大幅度提升，而亏损大幅
度减少。 ” 胡华智表示，现在的亏
损不代表财务数据不好，“实际上
我们一直保持着正向现金流，亿航
是一家不缺钱也不烧钱的公司。 ”

赴美上市首日，市场给出了怎
样的反应呢？记者注意到，亿航智能
开盘后股价拉升，随后回落。上市首
日股价收于 12.49美元， 与发行价
基本持平。 目前市值6.62亿美元。

广州城市空中观光
明年或可实现

就在11月30日，2架亿航216
载人级自动驾驶飞行器在广州天
德广场上空飞翔， 成功实现在广
州城市内空中观光游览商业化应
用场景的飞行首秀。 亿航方面表
示， 未来将致力于开创全球首条
城市内商业化自动驾驶飞行器空
中观光游览航线， 赋能城市软实
力和夜间经济， 为广州市民带来
高空俯瞰花城CBD、 飞跃珠江的
独特体验。

在12日晚间的上市发布会上，
胡华智多次对媒体表示，“目前在
广州已经进行一次首飞，在2020年
很快就将实现常态化飞行，届时在
广州城市上空，将经常能看到飞行
器。 ”他透露，现在正在加快飞行常
态化前的数据设置、 安全保障、服
务流程制定等准备工作。

记者注意到， 广州正在打造
全球首个空中交通试点城市。《粤
港澳大湾区发展规划纲要》 明确
提出建设大湾区国际科技创新中
心，深化低空空域管理改革。今年
8月亿航智能与广州市政府达成
战略合作，基于亿航先进的AAV
技术平台， 在广州全面开拓载人
交通、物流运输、空中交通管理等
领域的应用， 致力于把广州打造
为中国首个、 国际领先的空中交
通智慧城市。“我们计划在广州开
通多条航线，并以广州为示范点，
向外界证明这种新型交通模式是
可行的。 ” 胡华智表示。

空中飞行器的市场空间到底
有多大？ 根据 Frost� &� Sullivan
的数据显示， 全球城市空中交通
市场的年复合增长率为531%，从
2018年的 30万美元增至 2023年
的30亿美元。 载人级AAV预计将
用于日常通勤、观光、搜索和救援
以及应急和灾难响应等场景。
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羊城晚报讯 记者赵燕华、
通讯员张玉凤报道：近日，由广
州公共资源交易中心牵头 ，北
京、珠海、武汉、长沙、南京、杭
州、厦门、佛山、东莞等九地公共
资源交易中心共同签订了协议，
十城将共建公共资源交易区块
链平台，进一步推进信息互认共
享，助力优化营商环境。 该平台
将有效解决公共资源交易跨区
域信息不共享、交易过程存证安
全隐患等问题。

据介绍，广州公共资源交易
中心近年来始终注重前沿科技
的应用发展，在公共资源交易平
台建设过程中， 超前运用区块
链、大数据、云计算、人工智能等
先进技术，着力打造“智慧交易”
“智慧管理”“智慧党建”，推动实
现交易服务走在全国前列。今年
8月，广州率先与北京、珠海交易
中心开展区块链应用合作，搭建

了公共资源交易业内首个区块
链平台，共同探索“区块链+公共
资源交易+金融”服务模式。

近日在昆明举办的“南方十
城市公共资源交易中心主任联
席会议”上，广州作为牵头建设
发起方，与北京、珠海等九地公
共资源交易中心签订《公共资源
交易区块链平台共享应用合作
协议》。 目前，广州交易中心已牵
头完成区块链平台的搭建，建立
起了共享应用合作机制。

在具体应用方面，广州交易
中心将区块链平台融合手机盾、
电子营业执照、电子保函、大数
据等创新技术，能初步实现数据
共享、交易存证、身份认证，以及
交易主体在线申请电子保函和融
资贷款， 有效解决公共资源交易
跨区域信息不共享、 交易过程存
证安全隐患、CA数字证书不兼容
互认、中小企业融资难等问题。

羊城晚报讯 记者沈钊报
道：12月11日， 亚马逊中国副总
裁、亚马逊全球开店亚太区负责
人戴竫斐在“世界无界———2019
亚马逊全球开店跨境峰会”上宣
布，亚马逊新加坡站点正式对中
国卖家开放，这是亚马逊全球开
店对中国企业已开放第13个海
外站点，也是亚马逊自去年开放
印度站点后再次落子东南亚。

“亚马逊全球开店项目2012
年进入中国， 致力于帮助中国卖
家发展出口业务、拓展全球市场、
打造国际品牌。 ”据戴竫斐介绍，
新加坡站点于今年10月份开始试
运营，12月11日正式开放，这意味
着包括亚马逊美国、 加拿大、德
国、英国、法国、意大利、西班牙、
日本、墨西哥、澳大利亚、印度、中
东以及新加坡在内的13大海外站
点目前已向中国卖家全面开放。

戴竫斐表示，新加坡是一个
非常成熟的市场，对中国卖家而
言富含商机。 网经社电子商务研
究中心B2B与跨境电商部主任、

高级分析师张周平则认为，新加
坡经济发达， 消费者购买力强，
新加坡站点对亚马逊布局东南
亚市场是关键站点。

记者了解到，目前已有数十
万中国卖家加入了全球开店项
目， 亚马逊遍布全球的175运营
中心可帮助中国卖家将产品销
往世界185个国家和地区。

过去10年， 中国企业将电商
市场快速发展壮大。但随着红利期
的消退，大家都在寻找新蓝海。 近
两年来，不少中国企业把目光转向
东南亚。 目前，东南亚电商市场的
竞争激烈，其中包括了腾讯投资的
Shopee、阿里控股的Lazada等平
台。而亚马逊全球开店自去年上线
印度站点后，今年又开放新加坡站
点，进军东南亚意图十分明显。

张周平认为，对于中国商家
而言，各跨境电商平台在业务及
布局上都有所侧重，在选择跨境
电商平台时需根据自身情况，对
接相关平台。 也可在几个主流平
台布局，但在运营中有所侧重。

广州牵手九大城市
共建公共资源交易区块链平台

亚马逊东南亚电商市场再落子
中国卖家有何商机？

亿航智能
赴美敲钟 穗企拿下无人机第一股

艾媒数据显示 ， 近年来
中国无人机市场规模不断扩
大 ，2015年到2018年 ， 中国
消费级无人机市场规模从8
亿元增长至135亿元，增长将
近16.9倍。

经过多年的探索 ， 我国
消 费 级 无 人 机 走 在 世 界 前
列 。 其中 ，以大疆创新 、零度
智控 、 亿航等中国品牌更是
占据了全球消费级无人机市
场的半壁江山。

艾媒咨询预测 ，2019年
中国消费级无人机市场规模
将达210亿元。其中，无人机行
业也出现独角兽“大疆创新”，
占据全球70%的消费级市场。

在大疆占据垄断地位的
前提下，记者注意到，以“无人
机第一股 ”身份上市 ，亿航管
理层却在发布会上强调 ，“亿

航的定位不是做无人机，做载
人飞行器才是我们的初心，也
是一直要坚持的主业。 ”

实际上 ， 从亿航近年的
营收构成变化 ， 或可见其未
来的发力重点 。 亿航早期也
从事消费级无人机业务 ，主
要用于个人航拍。 但2019年
上半年 ，公司的营收构成中 ，
消费机无人机销售从2017年
的39%下降到2%。 公司的营
收 主 要 构 成 是 空 中 交 通
（74%） 和空中媒体 （24%）。
“随着亿航载人飞行器实现
商业化 ， 我们的收入结构已
经有了质的变化。 ”

作 为 无 人 机 的 龙 头 企
业 ， 大疆何时上市也引发市
场关注 。 不过 ，近年来 ，大疆
的管理层多次公开表示暂无
明确上市打算。（陈泽云）

文 /图 羊城晚报记者 陈泽云

无人机从几公里之外将
外卖咖啡一滴不洒送到手
中， 游客乘坐自动驾驶飞行
器观光城市……这样的场景
即将在广州变为可能！ 12 月
12 日， 广州本土创新企业、
自动驾驶飞行器公司亿航智
能宣布在美国纳斯达克敲钟
上市， 成为中国海外上市的
无人机第一股。

“我们已经与广州市政
府签署了战略合作框架协
议， 致力于将广州打造为中
国首个空中交通智慧城市。
此次上市之后， 我们将在立
足本土市场的基础上， 加大
在北美、 东南亚等多地区的
推广和多场景的应用， 赴美
IPO 将是一个新的开始。 ”
12 日晚间，在亿航上市发布
会上， 亿航创始人、 董事长
胡华智在美国视频连线接受
羊城晚报记者采访时表示。

不跟大疆 PK？
亿航:载人飞行器才是我们的初心

广州或明年就能“打飞的”
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